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 II  DE HUMANIDADES

ACTIVIDAD DE LATÍN

Estudia las desinencias de las cinco declinaciones 

SINGULAR


	                I 
	          II 
	          III
	          IV
	           V

	Casos 
	M.F.            N 
	M.F             N 
	M.F              N 
	          MF

	N.            a
	 us,er,ir       um 
	-Variable- -
	us                u 
	          es 

	G            ae 
	  i                 i   
	 is                 is 
	us                us 
	          ei 

	D            ae 
	  o                o 
	 i                   i
	ui                 ui 
	          ei 

	A.c         am 
	 um             um
	 em             =N  
	Um              u
	          em 

	V             a
	 e,er,ir         um 
	=N             =N
	us                u 
	          es 

	Ab           a
	  o               o 
	 e(i)             e(i)
	 u                 u
	          e


PLURAL

	               I
	II
	III
	IV
	V

	Casos       
	M.F          N
	M.F           N
	M.F              N
	MF

	N           ae   
	I               a
	Es            a(ia)
	Us                ua
	  es

	G           arum
	Orum      orum
	Um(ium)  um(ium)    
	Uum             uum
	erum

	D           is
	Is              is
	Ibus          ibus
	Ibus              ibus
	ebus

	Ac          as
	Os             a
	Es             a(ia)
	Us                 ua
	es

	V           ae
	I                a
	Es              a(ia)
	Us                 ua     
	   es

	Ab           is
	Is              is
	Ibus          ibus
	Ibus              ibus
	ebus


RECUERDA : 

1.- Para determinar a que declinación pertenece un sustantivo observamos la desinencia del genitivo singular : ae(1), i (2), is (3), us (4), ei(5) 

2.- La raíz se obtiene quitando la desinencia del genitivo singular.

3.- Para declinar agregamos a la raíz del genitivo singular la desinencia que corresponda a cada caso 

4.- En la segunda declinación, los nombres cuyo nominativo singular tenga la desinencia us, en el vocativo singular toman la desinencia e.Los que tienen en el nominativo singular la desinencia er, ir; el vocativo singular es igual al nominativo 

5.- En la tercera declinación, el nominativo singular no tiene una desinencia fija es decir, es variable y en los nombres masculinos y femeninos el vocativo singular es igual al nominativo y en los nombres neutros el acusativo y vocativo son iguales al nominativo . En el ablativo singular toman la desinencia i  en los adjetivos y  en los nombres neutros cuyo nominativo singular tienen la desinencia e, ar, al .

En el nominativo, acusativo y vocativo plural neutro toman la desinencia ia en los adjetivos de segunda clase y en los nombres neutros mencionados anteriormente 

EJERCICIOS

1.- Busca en el diccionario el significado y género de los siguientes nombres y declínalos en singular y plural:

· Dies – diei        genu-genus           casus-casus          pastor-pastoris 

· Os-oris             pictura-picturae    ventus-venti         ager-agri

· Vir-viri            auditus-auditus       gelu-gelus           rupes-rupis 

2.- Analiza morfológicamente, sintácticamente y traduce las siguientes oraciones :

· Avia puellis fabulam narrabat 

· Quinque sunt  hominis senus : auditus, gustatus, odoratus, visus, tactus 

· Motus térrea  est causa diei et noctis 

